
ATA SÉTIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DA PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA QUINTA 
LEGISLATURA 19 DE ABRIL DE 2021. 

Presidência do vereador Francisco Ronivaldo Rodrigues 

Às dezenove horas, havendo número regimental, o Presidente declara aberta a reunião. Compareceram os 
vereadores: Aparecido Donizete Rosa Amaral (Solidariedade), Darcio Silva Neto(MDB), Ernane Moreira Dias 
(PSB), Gabriel Lourenço de Queiroz (MDB), Manoel Galdino Proença (PL), Maria Aparecida de Queiroz (PSB), 
Moacir Aparecido de Queiroz (MDB) e Ryan Cesar Silva(PL). O PRESIDENTE informou que se os ouvintes que 
estão acompanhando a reunião não ouviram a resposta de presença dos vereadores, é porque a sessão está 
ocorrendo, porém respeitando o distanciamento previsto em relação a COVID-19 e por isso, permanecem 
no Plenário apenas os membros da Mesa Diretora, e os demais vereadores estão participando da reunião no 
auditório da Câmara, respeitando o distanciamento, e que no momento da fala de cada vereador os 
mesmos serão chamados e será usada a tribuna. Tendo enfatizado que todos os vereadores estão presentes 
na reunião. Dando continuidade foi colocada a disposição a ata da reunião anterior, a qual foi aprovada por 
unanimidade. ABERTO O PEQUENO EXPEDIENTE, com a seguinte pauta: Leitura do Projeto de Lei nº 
08/2021 que "Dispõe sobre a elaboração da Lei Orçamentária do exercício de 2022 e dá outras 
providências". Comunicados: 1 - Que estavam sobre as mesas ofício nº 12/2021 da ARSAE/MG referente a 
segunda revisão tarifária periódica da COPASA/MG, e a terceira revisão tarifária da Copanor - início e última 
fase do processo de consultas - Consulta Pública 23/2021 e Audiência Pública 37/2021; 2 - Está disponível na 
Casa relatório anual das ações da EMATER-MG; 3 - Cópias das últimas portarias e decretos da prefeitura que 
foram encaminhadas eletronicamente, e caso algum vereador queira cópia específica, poderá retirar na 
secretaria da Câmara. Após passou-se ao GRANDE EXPEDIENTE, tendo O PRESIDENTE deixado em aberto a 
palavra para o vereador que quisesse se manifestar, tendo solicitado fossem breves em suas falas visando 
evitar aglomeração e o risco de contaminação pela COVID-19 já que os casos tem aumentado. Disse que 
devem agradecer a Deus por poderem fazer esta reunião presencial, pois, nas últimas semanas isso não foi 
possível. Disse que estão realizando a reunião com o Plenário vazio, usando do distanciamento social 
porque devem respeitar as normas adequadas. Na oportunidade agradeceu a presença do prefeito 
municipal. Fez requerimento com a participação dos vereadores Darcio Neto e Ernane Dias  ao executivo 
requerendo seja encontrada melhor forma para regularizar, e fazer a manutenção das roçadeiras do 
município para fazer a roçada das margens das estradas não somente do Bairro Chapadão, mas, também 
de várias outras estradas. Tendo Justificado que existem diversas reclamações neste sentido.  Esclareceu 
que a máquina está fazendo a manutenção das estradas, porém as mesmas vem sendo fechadas pelo 
excesso de mato em suas margens. Salientou que o que está faltando é mais a limpeza das laterais das 
referidas estradas. Solicitou fosse encaminhada cópia do requerimento ao chefe do setor de máquinas. 
Em relação a COPASA, questionou aos servidores da Câmara se a COPASA deu parecer sobre o assunto da 
falta de água no Bairro Nossa Senhora Aparecida o qual já foi assunto de reunião nesta Casa. Em aparte o 
vereador Ernane Dias informou que na madruga de 19 para 20/04 faltou novamente água no referido 
Bairro. Continuando o Presidente informou que os vereadores estão sendo muito bons, que devem cobrar 
mais severamente, pois, todos pagam suas contas em dia, e por isso, entende que é obrigação da COPASA 
dar um atendimento adequado ao povo, e para o Presidente isso não está acontecendo. Informou que foi 
feito grupo de whatsapp de presidentes de câmaras e vereadores de várias cidades da região do qual este 
Presidente participa, tendo observado que diversas cidades tem reclamado da COPASA, inclusive há cidades 
relatando que não irão renovar o contrato devido a falta de qualidade na prestação de serviço da mesma. 
Disse que há alguns dias conversando no grupo citado, questionou aos demais participantes e sugeriu que 
todas as cidades se unissem para que fosse realizada audiência pública ou até mesmo reunião com os 
chefes/diretores da COPASA para sanar este problema. Tendo sido dito pelo presidente da câmara de São S. 
do Paraíso que tais diretores atendem as autoridades da cidade com maior carinho  e atenção, porém no 
momento de colocar em prática, isso não está acontecendo. Dito pelo Presidente que o mesmo gostaria de 
saber como está a situação da COPASA com o município de Fortaleza para que possam tomar as devidas 
providências no intuito de legalizar a situação o mais rápido possível porque entende que os cidadãos não 
podem pagar por algo do qual não estão sendo atendidos da maneira adequada. Solicitou aos servidores da 
Câmara que verificassem o que tem que ser feito para que possa ser cobrado maior empenho da COPASA 
em relação ao atendimento aos fortalezenses. Frisou que não podem deixar de resolver os problemas que 
necessitam de solução pensando somente na COVID e por isso entende que devem resolver este problema 
o mais rápido possível.  Após alguns vereadores terem discorrido também sobre o assunto da COPASA, o 
Presidente disse que devem cobrar da empresa porque as reclamações são de muito tempo, não são 
recentes e por isso entende que devem ir atrás para decidir esta questão. Tendo questionado ao prefeito 



como está o andamento da solução do problema do transporte da empresa cisne. Questionou também qual 
a decisão foi tomada e o que pode ser feito para que possam ir em busca de regularizar esta questão. 
Deixou claro que não é requerimento, e sim apenas uma pergunta, tendo dito que sabe que o executivo 
está tomando providências, mas, gostaria de saber em que patamar está a situação para poder solucionar o 
problema. O VEREADOR DARCIO NETO em relação a limpeza das margens das estradas disse que fez parte 
do requerimento porque tem recebido muitas reclamações, inclusive do Bairro Chapadão em que um 
morador do Bairro reclamou. Que então o prefeito possa verificar a possibilidade de as máquinas e 
roçadeiras possam estar fazendo este serviço. Em seguida fez requerimento ao executivo requerendo seja 
feita manutenção da estrada sentido Comunidade do Silêncio, lembrando que tal manutenção não irá 
beneficiar somente os moradores deste local, mas sim, todos os outros que residem no trecho até a 
chegada na referida Comunidade.  Salientou que a qualidade da estrada está ruim e o excesso de mato 
está abafando a estrada atrapalhando o tráfego. Sobre a COPASA disse que o Presidente falou bem, tendo 
em vista, que a mesma não está cumprindo com o prometido. Em aparte o Presidente relatou que os 
vereadores deve sim cobrar porque ninguém deixa de pagar a conta de água em dia e que entende que a 
população tem sim que cobrar os vereadores para que fiquem a par do que está acontecendo para que 
possam buscar solução e regularizar, pois, pelo que está vendo no grupo de whatsapp que está 
participando, o qual já foi citado acima, a COPASA não está deixando a desejar somente em Fortaleza, por 
isso devem cobrar mais da empresa a qual deve prestar o serviço com dignidade. A VEREADORA MARIA A. 
DE QUEIROZ fez uso da palavra para informar que houve um consenso entre os demais vereadores, e não 
irão elaborar requerimentos ou ofícios e durante a semana irão falar com os servidores da Câmara para que 
tais documentos sejam elaborados. Esclareceu à toda população que qualquer coisa que precisarem podem 
procurar os vereadores os quais estarão trabalhando da mesma forma. Salientou que conforme solicitado 
pelo Presidente no início da sessão que fosse realizada reunião mais rápida, vão elaborar os documentos 
que necessitarem durante a semana. O Presidente parabenizou a vereadora pela iniciativa, tendo em vista 
estarem respeitando as normas. Enfatizou que não irão deixar de atender nenhum cidadão, e se for 
necessário a elaboração de ofícios ou requerimentos que venham até a secretaria de Câmara que serão 
atendidos da mesma forma e assim estarão cumprindo a lei. Após o Presidente questionou se então os 
demais vereadores não teriam comentários a serem feitos, e disse que se tivessem poderiam falar. O 
VEREADOR GABRIEL QUEIROZ  após cumprimentar todos os presentes, ouvintes e seguidores da reunião 
pelas redes sociais, relatou que o Presidente já falou sobre as condições das estradas, mas, gostaria de 
deixar registrado que na estrada sentido Praia do Val o capim está se aproximando muito da estrada. Mas, 
que já falou com o prefeito e será dado andamento na limpeza, visto que pelo local trafega caminhão que 
transporta areia, e que o próprio vereador trafega pela referida estrada e está vendo que não está tendo 
mais espaço. Falou também que se encontra nas mesmas condições a estrada da Brabina saindo da 
propriedade chamada Sagrada Família visto que o pessoal tem reclamado do capim. Ao final agradeceu a 
oportunidade e devolveu a palavra. OS VEREADORES MOACIR APARECIDO DE QUEIROZ,  MANOEL 
GALDINO E APARECIDO AMARAL não se manifestaram conforme combinado e informado pela colega Maria 
Aparecida. No uso da palavra O VEREADOR RYAN CESAR SILVA relatou que seria breve em sua fala e disse 
que gostaria de sugerir que quando os vereadores forem fazer a cobrança em relação aos trabalhos da 
COPASA, que seja construído reservatório de água no Bairro Nossa Senhora Aparecida visto que está 
previsto para serem construídas as casas no novo loteamento e este reservatório fará com que chegue água 
nestas residências com mais eficiência. Frisou que este novo reservatório poderá abastecer todo bairro. 
Após fez requerimento com a participação do Presidente da Câmara ao executivo requerendo a 
substituição de lixeira no Bairro Areias, próxima da entrada do Sítio do Sr. Juventino e Dona Aparecida, 
tendo em vista, que a existente foi quebrada. Solicitou também que após a substituição da lixeira, que 
seja estudada a possibilidade de chumbar com cimento, ou então, cercar em volta da mesma, pois, a 
referida lixeira cai com frequência e fazendo isso irá prolongar a durabilidade de tal lixeira. Ao final 
ressaltou que muitos moradores próximos do local depositam resíduos no local. Falou também que 
conforme foi falado a população pode procurar os vereadores e desta forma trarão todas as reivindicações 
para a Câmara para que na medida do possível possam atender as solicitações de todos. O VEREADOR 
ERNANE DIAS  após cumprimentar todos, disse que participa desta reunião com muita tristeza, pois, todos 
sabem que nestes últimos dias a questão da COVID-19 na cidade foi terrível, porém, como vereadores não 
podem deixar de fazer seus trabalhos. Que conforme falado pela vereadora Maria Aparecida, todos os 
vereadores estão a disposição da população. Que todos sabem que a cidade perdeu várias pessoas queridas 
para o coronavírus, tendo prestado condolências a todos os familiares. Em seguida parabenizou o prefeito 
pela limpeza do Estádio Tio Veio, tendo solicitado verbalmente fosse verificada a possibilidade de 
disponibilizar servidor específico para zelar dos campos municipais, do contrário, estes locais ficarão cheios 
de pragas e bachiária. Relatou saber que todos sabem que no momento devido a pandemia não é possível 



jogar futebol, porém, devem zelar pelos bens do município. Após fez requerimento ao executivo 
requerendo a manutenção da quadra de esportes do Bairro Nossa Senhora Aparecida, em especial 
realizar a troca das luminárias, as quais estão caindo. Na sequência aproveitou a presença do prefeito na 
reunião para questionar sobre alguns veículos que estão sucateados, tendo citado a máquina patrol que se 
incendiou, o veículo ford fusion e um caminhão. Disse não saber se o prefeito tem alguma ideia de leiloar os 
mesmos visando arrecadar lucros para comprar outros veículos novos, ou investir em algum outro setor que 
esteja precisando. Presente da reunião O PREFEITO MUNICIPAL ADENILSON QUEIROZ após cumprimentar 
os presentes, inclusive ao vice-prefeito Fabiano Baquião, também presente na reunião, disse que seria 
breve, pois, o atual momento requer brevidade sem aglomeração. Em relação a limpeza das margens da 
estrada disse que foram adquiridos uma quantidade de herbicida a ser aplicado nas mesmas. Que as facas 
para as roçadeiras também já foram adquiridas e a limpeza com este equipamento já será iniciada, uma vez 
que o trator que estava ajudando o sindicato agora está tranquilo, então irão começar a fazer a roçada, 
além de aplicar o herbicida onde for possível. Sobre a manutenção da estrada sentido Comunidade do 
Silência, disse que será a próxima estrada a ser feita a manutenção ainda nesta semana, pois existe esta 
programação. E dando sequência nas manutenções após será realizada na estrada da Brabina conforme 
falado pelo vereador Gabriel. Parabenizou a vereadora Maria Aparecida pela iniciativa de sugerir que 
tragam os requerimentos durante o expediente da Câmara no intuito de evitar aglomeração. Quanto ao 
comentário do vereador Ryan sobre a lixeira, disse que a mesma já está danificada e que na medida do 
possível irão refazer a mesma. Sobre a limpeza do campo o prefeito informou que a mesma foi feita, que 
serão feitas algumas mudanças, e acha que terão pessoas direto trabalhando no local. Quanto a troca das 
luminárias da quadra Nossa Senhora Aparecida disse que nesta data chegaram algumas que já haviam sido 
compradas, tendo ressaltado as dificuldades de comprar, lembrando também que o eletricista que está 
prestando serviços para a prefeitura é o Sr. Amilton conhecido como Serrinha, o qual trabalha em outros 
lugares e por isso estão intermediando. Tendo o vereador Ernane Dias questionado sobre o servidor 
concursado para o cargo de eletricista no município, respondido pelo Prefeito que o mesmo está passando 
por perícia médica mas que acha que em breve deve voltar. Em relação aos veículos sucateados, disse que 
está inclusive com um documento em mãos que informa que já está sendo feita vistoria para que seja 
realizado leilão, o qual foi lançado dia 13/04/2021. Que inclusive houve alguns comentários maldosos dos 
quais não sabiam que dia 13/04 já havia sido lançado. Salientou que deve contar com a população para 
ajudar a administração de maneira positiva porque ficar apenas fazendo graça não adianta. Enfatizou que 
estão passando por um momento que dificilmente não tem como caminhar todos para o mesmo lado 
porque no meio de uma pandemia, no meio de um desgaste grande, queda de arrecadação, desemprego e 
ainda haver pessoas fazendo maldade, deve ser porque não é um cidadão. O vereador Ernane disse que 
solicitou esclarecimentos ao prefeito sobre o assunto justamente por ter visto em rede social, inclusive 
conversou a respeito com os colegas Darcio e Moacir, e que o questionamento foi no sentido de serem 
esclarecidos os fatos para que as pessoas saibam que tanto na prefeitura tanto na câmara existem pessoas 
sérias trabalhando, pois, há pessoas que fazem publicações somente para desfazer do prefeito e da 
administração. Relatou que todos sabem que durante o período da pandemia não podem fazer o leilão, que 
há necessidade de estudar uma maneira para esta realização, tendo ao final parabenizado o prefeito pela 
iniciativa. Continuando o prefeito disse que principalmente neste momento que quem for de Fortaleza, 
gostar de Fortaleza, mesmo sendo de outros municípios, todos devem se desdobrar ao máximo. Com 
relação ao transporte da cisne o prefeito relatou que na última semana deram retorno e solicitaram o 
número de todas as empresas que tem interesse. Disse que tais números já foram repassados, que não sabe 
se será resolvido rápido ou não, porém, já tem as empresas que tem interesse e já está nas mãos do Sr. 
Fernando Marcato. Tendo dito que acredita que o mais rápido possível estará resolvendo. Falou das grande 
dificuldades pois quando a região estava na onda roxa da pandemia, nem atender o prefeito eles atendiam, 
e isso tudo faz com que atrase a situação. Encerrando o prefeito solicitou a população de Fortaleza que 
tenha consciência, que faça o distanciamento social, use máscara, álcool em gel e se possível ficar em casa o 
máximo que puder. Disse que o município foi acometido por uma pandemia que atacou o município de 
Fortaleza neste momento. Frisou que não tem jeito de vigiar as pessoas e por isso entende que cada um 
tem que ter consciência, cuidar de sua família, pois, todos tem em casa uma pessoa mais velha, que 
trabalhou a vida toda e atualmente devem ter este cuidado, porque não são somente estas pessoas mais 
velhas, pois, os cidadãos que saem no dia a dia para trabalhar fazendo o que é do dia a dia porque todos 
tem que trabalhar todos tem que lutar com a vida, e não podem deixar o bem maior que é a população ser 
atacada por este vírus. Pediu pelo amor de Deus a todos para que fiquem em casa, que só saiam se for 
necessário e solicitou que um cuide do outro porque Fortaleza é uma família e já começaram a perder entes 
de famílias que são muito queridas. Agradeceu a todos e pediu que no que a população puder ajudar a 
administração, o mesmo entende que caminhando juntos, vão longe. Tendo o vereador Ernane dito que 



esta situação viam apenas pela TV mas que agora está muito próximo da casa de todos. O prefeito enfatizou 
que as pessoas devem ter muita consciência, que devem trabalhar agora unidos, porque são vidas que 
podem ser perdidas, então o remédio melhor hoje é a prevenção enquanto não chega a vacina. Esclareceu 
que não estão conseguindo, que o governo quer que o município repasse tudo ao mesmo, para que o 
próprio governo faça a distribuição. Disse que está luta, correndo atrás e tentando. Ao final agradeceu e 
desejou boa semana a todos. Em aparte o Presidente informou que tinha várias outras perguntas a serem 
feitas mas em respeito aos demais vereadores que não se manifestaram irá deixar para a próxima reunião, 
pois, com certeza tudo estará melhor. Instalada a ORDEM DO DIA com a seguinte pauta: Votação dos 
requerimentos apresentados, aprovados por unanimidade. Em virtude de ter sido respondido pelo 
prefeito sobre a manutenção da estrada da Comunidade do Silêncio, o vereador Darcio Neto, retirou 
requerimento de sua autoria neste sentido. Antes de encerrar a reunião, o Presidente informou que em 
relação a próxima reunião, o Presidente espera que tudo tenha melhorado e que a mesma possa ser 
convocada para o dia 26/04/2021, porém, não irá deixar convocada até saberem como irá ficar o decreto, 
pois, as vezes se passar novamente para a onda roxa, irá se reunir com a assessoria jurídica e demais 
servidores para resolver se a sessão será realizada online. Disse que espera em Deus que permaneça ao 
menos como está para que possam fazer a reunião presencial, tendo salientado que havendo mudanças ou 
não, será postado no grupo de whatsapp desta Casa de Leis de que forma será realizada a próxima reunião, 
a qual será agendada para o dia 26, porém não se sabe se será presencial ou não. Agradeceu a todos os 
vereadores pela compreensão quanto a realização desta sessão e frisou que todos os vereadores estão a 
disposição da população que precisar. Nada mais a tratar o Presidente declara encerrada a reunião tendo 
sido lavrada a presente ata que após aprovada será assinada pelos presentes._________________________ 
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